

VARIOS ENCUENTROS ENTRE RUSOS Y CHINOS

El Graf Zeppelin sale el jueves

Berlín, 13.—Un despacho telegráfico de las factorías de Zeppelin anuncia que el viaje del dirigible alrededor del mundo ha sido pospuesto para el jueves, cuando la nave soldrá para Tokio en su primera etapa.

Tokio espera a los tripulantes del Graf Zeppelin

Tokio 13.—Los ministros de marina y de comunicaciones dijeron anoche, que la fábrica de Zeppelin les había anunciado que el dirigible Graf Zeppelin saldría para Tokio el jueves en la mañana. El barco estará comandado por el Dr. Hugo Eckner y el comandante y la tripulación serán declarados huéspedes de la nación.

Previsión a los ataques comunistas

París 13.—Una fuerte guardia de policías estacionaron sobre una larga sección de las catacumbas de París anoche en previsión a los ataques de los comunistas que habían elegido esa sección para terrorizar a esa sección de la ciudad. Tuvieron tres encuentros furiosos en los cuales, picos, palas y revólveres se mostraron por ambas partes.

Gran Bretaña no acepta el plan de reparaciones Young

Washington 16.—La gran Bretaña permanece en la misma posición que adoptó al principio de la reunión internacional de la Haya de resistir a la implantación del plan americano de Young e insiste en que se le de mayor porcentaje en el pago de las reparaciones que tendrá que hacer Alemania, de acuerdo con la opinión de William Henderson, miembro laborista del parlamento inglés e hijo del Secretario de relaciones exteriores Arthur Henderson, que fueron publicadas por la United Press anoche.

Temblores de anoche en New York

New York, 13.—Los temblores de anoche, que fue-

Encuentros en la frontera entre chinos y rusos

London, 13.—Un reporte alarmante concerniente a la situación en la frontera este de China en que anuncia que ha habido varios encuentros entre las tropas chinas y las tropas rusas, que por muchos días han estado frente a frente, circulo anoche y fue confirmado más tarde en un despacho para el Daily Mail, procedente de su corresponsal en Harbin, Manchuria, que visitó la zona de las ocurrencias.

ron reportados de varias partes de la ciudad, anoche después de las seis, causaron pequeños daños, desnivelando los cimientos de grandes edificios como el Woolworth Building y el Metropolitan Life Insurance Company situada en la calle 14. No se conocen otros daños.

La ciudad sin embargo especialmente la parte del East End está muy alarmada.

Pruebas del avión que tomará parte en el concurso Schneider

Washington, 13.—Pruebas acerca del avión de la marina que tomará parte en el concurso de competición que se celebrará próximamente para disputarse la copa Schneider, que se encuentra en la Academia Naval de Annapolis, se han pospuesto hoy esperando noticias del teniente Willy Hlword Williams, que será el piloto en el certámen. No se saben las causas de la demora en ejecutar las pruebas, aunque el público que se atribuye a diferencias surgidas entre el piloto y los jefes superiores de la Academia.

mente para disputarse la copa Schneider, que se encuentra en la Academia Naval de Annapolis, se han pospuesto hoy esperando noticias del teniente Willy Hlword Williams, que será el piloto en el certámen. No se saben las causas de la demora en ejecutar las pruebas, aunque el público que se atribuye a diferencias surgidas entre el piloto y los jefes superiores de la Academia.

Pilotos italianos en el concurso Schneider

Roma, 13.—El grupo italiano que tomará parte en el concurso de Schneider Cup ha anunciado ayer que inclinará en la lista a los mas prominentes aviadores militares y navales. Todos están agregados a las fuerzas aéreas del reino.

Temblores en Pensilvania

Sayre, Pa, 13.—Los cuadros fueron arrojados de la pared, vasos, cristales, ventanas fueron rotas y las casas se mecieron en sus cimientos cuando un temblor sacudió violentamente a la ciudad a las 6 y 7 minutos anoche. No hubo pérdidas que lamentar.

Esta noche sale el "Graf Zeppelin" alrededor del mundo

Friedrichshafen, 13.—Cuando el dirigible alemán "Graf Zeppelin" se disponga a emprender su próximo viaje, alrededor del mundo, la etapa entre Berlín y Tokio será una de las más largas que tendrá que hacer en su camino, y sentará las bases para poner a la aviación en un fundamento comercial.

El Capitán Ernst Lehmann, uno de los oficiales ejecutivos de la compañía constructora de zeppelines desarrolló los planes que tiene para el futuro y las dificultades que encuentran en el desarrollo del plan se espera que serán vencidas.

Hoy a las 5 de la tarde será definitivamente escrito un itinerario acerca de la proyectada vuelta alrededor del mundo, pero la salida no será sino hasta media noche o en la mañana del miércoles.

No era posible que el comercio capitalino tuviera que pagar un aumento de 2 millones de colones más en sus cargas tributarias

El proyecto de la doble patente era una amenaza para los intereses comerciales. Un triunfo resonante de la cámara de comercio

Es innegable que la Cámara de Comercio ha obtenido un triunfo resonante en su actitud defensiva de los intereses de los comerciantes de San José obteniendo del congreso la definición

del artículo primero de la ley de la doble patente, artículo ese que había puesto a la expectativa a todo el comercio, desde luego que, tal y como había quedado, constituía una grave amenaza para los intereses de ese mismo comercio que ya tributa bastante y que iba a ser obligado a un aumento excesivo en ese tributo. El proyecto formulado por el Licenciado don León Cortés tendía a que se fijara de una manera definitiva que en la patente doble no hubiera aumento por considerársela muy fuerte para el comercio. Pero existía la circunstancia de que entonces los municipios no podían aumentar sus patentes, desde luego que, al hacerlo así por fuerza tendría que ser aumentada la patente doble, cuestión esta que, según ley expresa, es al dos por uno; o en otras palabras, por cada colón de impuesto municipal se debe tributar dos colones por patente nacional.

El artículo primero de la mencionada ley, como lo decimos, dice que las patentes dobles seguirán cobrando con las patentes municipales vigentes, pero como tales, aquí en la ciudad, son demasiado altas por cuanto que el comercio importador está tributando unas exce-

sivas, vendría a constituir esto no solo una injusticia anatoria, sino que también un desembolso enorme en lo que respecta al pago de la patente doble.

Unos pocos ejemplos que vamos a citar servirán de base para que se vea lo escandaloso del aumento en las sumas a pagar, a no haber sido la justa interpretación que ayer dio el congreso a la mencionada ley:

La casa Zonta está tributando ₡ 7.000,00; con el aumento tendría que pagar... ₡ 14.000, más, o sean... ₡ 21.000,00 trimestralmente, lo que equivale al año a una suma de ₡ 84.000,00.

El Banco de Costa Rica tributa trimestralmente... ₡ 4.000,00; con el aumento tendría que pagar... ₡ 12.000,00; al año pagaría ₡ 48.000,00.

La casa Uribe y Pagés, con el aumento tendría que tributar la suma de... ₡ 3500,00, por trimestre y por año ₡ 14.000,00.

La casa Steinworth Hermano tendría que pagar con el aumento la suma de... ₡ 6.000,00; al año pagaría ₡ 24.000,00.

Y así en la misma relación, todo el comercio de San José tendría que pagar

En la sesión de ayer tarde, don Alfredo Saborío, con aquel esfuerzo y empeño que tanto le caracterizan en todos los actos nobles, planteó el proyecto de interpretación

Pasa a la página 8

La tifoidea en Cartago se propaga de modo alarmante

Ayer hubo tres defunciones

De Cartago nos comunican lo siguiente: Por decenas se cuentan los casos de fiebre tifoidea aquí, de modo que ya causa justificada alarma entre el vecindario. En el día de ayer se registraron tres defunciones

por tifoidea y hay algunos casos que se conceptúan de graves.

Las autoridades sanitarias deben preocuparse por tomar medidas profiláticas que detengan la propagación de tan terrible peste.

En San Isidro de Coronado trataron de reñir dos hermanos

Según se nos informa, en poco estuvo que en San Isidro de Coronado corriese la sangre en la noche del sábado.

En una casa particular jugaban varios amigos a las cartas. En el juego tomaban parte dos hermanos, quienes, en un lance del juego,

sostuvieron una discusión acalorada, terminando por deshenvainar sus cuchillos para sostener una lucha sangrienta.

Dichosamente esto no ocurrió por la pronta intervención de los amigos que allí se encontraban reunidos.

También treinticinco emplados de categoría fueron destituidos por la United Fruit Company

Persona que esta bien enterada de lo que ocurre en la compañía frutera nos da el siguiente informe:

En estos días, debido a razones de negocios, la United Fruit Co. ha despedido

nada menos que a treinticinco empleados de categoría, todos ellos extranjeros y muchos de los cuales hacían bastante tiempo prestaban sus servicios a la compañía.

Le fué decomisado a un sujeto una gran cantidad de cocaína

La policía de la segunda sección apresó el sábado último a un sujeto de apellido Martínez, que trataba de expender una cantidad regular de cocaína.

El cuerpo del delito fué conducido, junto con el joven Martínez, a la segunda sección, donde éste quedó preso a la orden de la autoridad respectiva.

EL SOL

Gerente:
MANUEL SAÁVEDRA H.
 Administrador:
I. PASTOR
 Para Anuncios:
 Tel. 3404. Apat. 879
 Jefe de Circulación:
GONZALO ULLOA
 Radiotelegrafista:
FRANCIS L. BERNARD

OFICINAS:
 50 varas al Sur de la Imprenta Alsina.
 Contiguo a la Imprenta Ortíz
 Teléfonos:
 Redacción: 3404
 Anuncios: 2584
 Suscripción Mensual: \$ 2-00
 Número suelto: 0-10
 Número atrasado: 0-20
 Anuncios, precios convencionales.

EDITORIAL

Turismo en Costa Rica

Una de las fuentes de entradas más abundantes que escaparon a la observación de los economistas de hace medio siglo son las que se extraen del tráfico de los turistas, industria que ha prosperado merced a la facilidad de los transportes en los últimos tiempos.

Marco Polo fué el primer turista que se aventuró en estas empresas y sus narraciones acerca de las leyendas orientales, de la civilización, de las costumbres, de los usos de China alentaron las expediciones que más tarde se enviaron a aquel país.

En rigor, puede decirse, que Francia ha alentado este negocio, que nació, que creció, que vive, que prosperan mediante el esfuerzo del ingenio francés que se ha empeñado en dar a la industria del turismo ciertos aspectos, ciertos matices, ciertos relieves que le reflejan ese cachet cosmopolita que place lo mismo a un chino que a un brasileiro.

El turismo en estas latitudes ofrece pocas perspectivas desde el punto de vista de los americanos, que no se sienten inclinados a aventurarse en viajes a países que no halagarán sus sentidos sino en la belleza del paisaje.

Suiza, Austria, Francia, Inglaterra, para mencionar a unos de los pocos países que atraen a los turistas tienen paisajes muy bellos, y además el confort, que es uno de los incentivos para encender más la curiosidad hacia estos sitios.

Hace un año mas o menos tuvimos ocasión de conversar con un alto funcionario de la United Fruit Company en New York, encargado del desarrollo del tráfico de estos países, y nos habló entusiasmado acerca de las perspectivas que ofrecía el negocio para las dos partes, la Compañía y Costa Rica.

\$ 160 dollars que es el valor del ticket que Uds. colectan por cada pasajero que se dirige a Costa Rica no es incentivo para desarrollar el turismo, y Uds. pueden ocasionalmente conseguir turistas en forma casual, pero no en la forma regular y organizada que la tienen las otras líneas con las naciones europeas, le respondimos.

\$ 100 dollars cuesta un viaje a Inglaterra, en clase intermedia, y la isla ofrece mas atractivos, mas encantos que una visita al trópico.

Las tarifas de las líneas que hacen el tráfico entre los Estados Unidos y estas naciones se opondrán como una valla al desarrollo de este comercio tan provechoso.

Panamá Pacific Mail ofrece un flat price (precio general de \$ 100 dollars por tickets entre New York y Panamá, y la Panamá Railroad sigue el mismo ejemplo vendiendo pasajes hasta ochenta dollars, y estas reducciones de precios han causado la prosperidad del turismo en el istmo, que cuenta entre otros recursos con el recurso que le producen la entrada de cinco mil turistas extranjeros todos los años.

Traslado para la Municipalidad

Al terminar la calle de la Sabana está un enorme hueco de un metro de extensión, sin que allí se haya colocado bandera, lámpara o cosa alguna que indique el peligro que se corre al atravesar por allí. Ayer, un estimable señor que paseaba por allí con toda su familia por pura obra de la casualidad no pereció en el hueco de que hacemos mención.

Urge una medida activa pues de lo contrario se tendría que lamentar una desgracia.

Los Cadetes y el uso de la ametralladora

En la mañana de ayer estuvieron practicando el tiro al blanco los cadetes de San José, al mando del coronel Valverde, que ha tomado con mucho entusiasmo la instrucción militar de ese grupo de jóvenes estudiantes y particulares.

Los cadetes practicaron con mauser y se les enseñó prácticamente el uso de la ametralladora. Un cuerpo de cadetes manejó ametralladoras con muy buen éxito.

Pensión Morazán

Situada 25 varas al oeste del parque Morazán
 Frente Fotografía Hernández Bajo nueva dirección
 Propietaria: ADELA V. DE GUTIERREZ



Los STEWARTS de 1929

...han sido proclamados como el más destacado valor de la época en el ramo de camiones

ANTES de comprar un camión, estudie los precedentes en larga duración y gastos ínfimos de reparaciones que ha establecido el Stewart. Sobresalen en la industria camionera. El comprador de un Stewart, puede dividir el costo inicial por 5 años o más, que dura el camión. Hay muchos camiones Stewart que están todavía prestando servicios excelentes después de trabajar constantemente durante 8, 10 y hasta 12 años. Esta habilidad para mantenerse en los camiones, sin llegar a los talleres de reparaciones, año tras año, los han hecho acreedores a la fama mundial de que gozan de ser "Los Mejores Camiones, por su Precio en América".

Las ventas de Stewarts en 1926 fueron 41 por ciento mayores que en 1925, y en 1927 45.7 por ciento mayores que en 1926. Las ventas en 1928 fueron 53 por ciento más grandes que en 1927. ¡Sepa por qué! Las facilidades de fabricación han sido aumentadas para atender a la producción aumentada y al mayor número de distribuidores.

Nuestra larga experiencia en empaçar y exportar camiones, garantiza las expediciones satisfactorias. Nuestra propia Oficina de Exportación se encarga de todos los detalles de despachos, sin cobrar nada. Cablegráfíe o escriba por propuesta directa.

STEWART MOTOR CORPORATION

Agentes

KOBERG & CIA.

Stewart

MOTOR TRUCKS



Los Camiones STEWART Triunfaron por ser Menos lo que al Correr Costaron

Cacería de militares en Pigres

Esta mañana, en el tren ordinario, salieron para Pigres el Comandante de Plaza de San José, coronel Lizano, el subteniente Flores del cuerpo de cadetes y seis sargentos del mismo cuerpo.

Van de cacería, y aprovecharán el viaje para probar la certeza de los seis jóvenes sargentos de cadetes en el tiro al blanco. Estarán pocos días.

Dos notas

En días pasados informamos que la Dirección Gral. de Telégrafos proyectaba hacer un tendido de línea para una oficina telegráfica en San Antonio de Desamparados. Y ahora, el Sr. Director General don Silverio Solera nos anuncia que tal oficina ha quedado abierta ya al servicio del público. Lo cual revela la actividad de esta oficina.

—La Oficina de Defensores Públicos se ha trasladado 25 varas al oeste de la esquina noroeste del Parque Central.

Los trabajadores que parten para Panamá

Allá se les trata peor que esclavos

El señor gobernador de Puntarenas, según informe que recibimos ayer, esta haciendo cumplir las disposiciones dictadas por el ejecutivo para evitar la emigración de trabajadores costarricenses a ciertas regiones de Panamá.

Ya nosotros lo digimos en otra ocasión: los trabajadores que son enganchados para los trabajos bananeros en territorio panameño, pasan allá cruentas luchas con la vida. No se les permite después, cuando se encuentran enfermos, pasar a territorio costarricense; ni se les da medicinas y se les trata peor que a esclavos.

Esa situación es verdaderamente angustiada y hasta hemos constatado que pasan hambres y muchos mueren ignorados entre los campos solitarios.

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ
 Frente a La Alahambra
 Tel. 2119

Refrescos La Tropical

Los refrescos más deliciosos del país son fabricados en Cartago por la empresa "La Tropical".

Una serie grande de que han traído de Europa y que han combinado maravillosamente en las ricas frutas tropicales e intropicales forman la lista de variedades que ofrece La Tropical de Cartago.

Cartago no es solamente famoso por su buen clima sino que tiene que agregar ahora los deliciosos refrescos de "La Tropical", que se han hecho los favoritos en todo el país.

CATRES

Tiene que ver nuestro surtido antes de comprar
 CICLO CLUB

Nueva Pensión Italiana

COMIDAS EXCELENTES
 ESMERADO TRATO
 HIGIENE

Esta noche en el América es el beneficio de PAQUITA RODOREDO la genial tiple cantante de la Compañía "MARESCA" LA CASTA SUSANA y un gran acto de variedades

Anoche se inició en el Teatro América la temporada a precios populares de la gran compañía de operetas Maresca. El lleno fue completo y el éxito rotundo.

Para la función de esta noche en el América tenemos el beneficio de la genial primera tiple cantante de la compañía. Paquita Rodoredo, la que en cada función arranca de la concurrencia los más calurosos aplausos. Paquita Rodoredo ha escogido para su función de beneficio la encantadora opereta La Casta Susana. Habrá además un gran acto de variedades tomando parte

las principales figuras de la compañía.

La Casta Susana es una de las más grandiosas operetas. La compañía la presenta como ninguna la haya presentado en Costa Rica. Constituye uno de sus mayores triunfos.

Los precios de entrada serán al alcance de todos: tres colones la entrada a luneta, butaca o palco.

Para mañana miércoles la compañía Maresca presentará La Danza de las Libélulas; lujosa y rica presentación escénica, triunfo absoluto de la compañía.

El secretario de fomento está interesado por el establecimiento de una colonia agrícola en los terrenos de la reserva de la River Plate

Como es sabido hacia el sur de Jiménez, región del Atlántico, existen unos terrenos que pertenecen al gobierno y que fueron de la reserva de la River Plate, terrenos esos que son feracísimos y que están en condiciones magníficas para los trabajos agrícolas.

Parece que el secretario de fomento, Lic. don Arturo Volio, en vista de las magníficas condiciones que esas tierras presentan para la agricultura, abriga intenciones de fomentar la agricultura en aquella región.

El deseo del señor secretario de fomento es dar facilidades a los agricultores costarricenses para que vayan allí a dedicarse a los tra-

bajos agrícolas. Es decir, decir forinar una colonia agrícola eminentemente costarricense, abrigando la creencia de que en poco tiempo aquella zona estará rehabilitada y en buena producción.

Esos terrenos están situados como a siete kilómetros distantes de la vía férrea en Línea Vieja y existe para llegar a los mismos un camino magnífico, de adoquines de madera, construido hace muchos años y que aún permanece en buen estado.

En este asunto hay algunas personas, agricultoras, interesadas en radicarse allá para explotar esas feraces tierras.

Se ha presentado a la secretaría de gobernación un extenso informe acerca de los graves sucesos de Santa Cruz

La información levantada sobre los mismos fue robada

La secretaría de gobernación y policía recibió un extenso informe acerca de los graves sucesos que están ocurriendo en la ciudad de Santa Cruz y que desde hace algún tiempo vienen siendo delatados.

Según ese informe, que es categórico y muy comprometedor para todas las autoridades de policía de la mencionada ciudad, allá ocurren tantos y tan graves sucesos que verdaderamente se impone un cambio total de autoridades.

Escándalos, orgías, bochinchas, robos, amenazas con revólver, defraudación de fondos, incumplimiento de las autoridades, desmoralización absoluta, es lo que se anota en ese informe, aparte de que hay autoridades que están devengando sueldos sin preocuparse de sus deberes; es decir, sin asistir a la oficina o a sus puestos.

Son tantos los hechos que en el informe se anotan que habría para llenar una página o dos haciendo relación de ellos.

Y lo más grave del caso, lo que llama más la atención, es el hecho de que el expediente que se había levantado por orden expresa del secretario de gobernación y en el que se consignaban cargos concretos y graves contra casi todas las autoridades, fue robado, según tenemos entendido, por alguna de las mismas autoridades, por lo que hubo que hacer nuevas diligencias en esas acusaciones para presentar el informe a que hacemos referencia anteriormente.

Es muy posible que, en vista de tales hechos y de que se presenta que allá corra la sangre de un momento a otro, el señor secretario de gobernación proceda al cambio total de autoridades en el cantón de Santa Cruz.

La semana próxima llega don Tomás Soley

Un cable recibido ayer de Guatemala por persona amiga nuestra, informa que don Tomás Soley Güell embarcará de regreso para Costa Rica la próxima semana.

El señor Soley Güell se encuentra muy complacido de las atenciones recibidas de parte de los funcionarios públicos de aquel país hermano, tanto como de la sociedad guatemalteca.

Los cadetes a Turrialba

El domingo entrante harán una excursión a Turrialba, los cadetes de San José, al mando del coronel Valverde.

Se aprovechará este viaje para darles una lección de tiro al blanco, en un lugar

apartado del centro de la población, a los muchachos de la escuela militar.

La comandancia de plaza ultima los preparativos para esta excursión de los cadetes.

Con motivo de la suspensión de trabajos han emigrado muchos obreros de algunas fincas bananeras

Hemos recibido informes de que la situación en algunos lugares de la región del Atlántico principalmente en la zona de Línea Vieja, está bastante angustiosa con motivo de la suspensión de los trabajos bananeros de la United Fruit Company.

La compañía ha ordenado el paro de tales trabajos en varias fincas grandes, como por ejemplo en Colombiana, La Emilia y otras, donde muchos trabajadores se ganaban la vida en las labores agrícolas.

Todas las gentes de por esos lugares se han visto precisados a emigrar en bus-

ca de trabajo a otros sitios bastante lejanos.

Debido a esta suspensión de trabajos bananeros y a que, por su consecuencia las gentes han emigrado, la situación comercial de aquella región es bastante angustiosa. Se puede decir que la vida comercial en esa región desaparecerá muy pronto del todo.

Hay muchas familias muy pobres que han quedado diseminadas por aquellos lugares y que pasan dificultades y privaciones por el hecho de que no han podido trasladarse a otros sitios para buscar trabajo.

Los cantones de Siquirres y Pococí se unirán para reorganizar el partido unión nacional Se desea representantes regionalistas

Conversando con un importante vecino de Siquirres nos manifestó que tanto en aquel cantón como en el de Pococí se ha iniciado un movimiento, que se puede decir casi espontáneo, en el sentido de unirse para conseguir la reorganización del partido unión nacional que estuvo integrado por las agrupaciones echandista, reformista y republicanos históricos.

Con la reorganización de ese partido se piensa llevar a cabo una campaña para elegir, en las próximas elecciones, un diputado cuya designación sea en una persona netamente regionalista, que no se olvide de esos lugares, como ocurre siempre a los representantes en las diferentes legislaciones y que por lo general son vecinos de Limón.

Esa misma persona nos decía a propósito de tal movimiento de unión, que los cantones de Siquirres y Pococí son los que siempre deciden las elecciones de la provincia de Limón, pues es donde hay mayor número de votantes.

El movimiento en cuestión ha tenido alguna resonancia favorable entre los trabajadores de esos dos cantones, y es casi probable, nos dice nuestro informante, que muy pronto sea un hecho.

Fábrica Nacional de Tejidos de Lana a Mano

Cotoncitas, Gorras, Escarpines y Capitas
Casilla 53. M^{me}. ELISA MICHAUD

El producto de las fiestas de la Virgen del Mar

Según el informe presentado por la comisión organizadora de los pomposos festejos de la Virgen del Mar, el dinero recaudado ascendió a ₡ 1902.90.

De esa suma se gastaron ₡ 1045.65, quedando un

saldo de ₡ 858,25, que fué distribuido en la forma siguiente:

A la iglesia parroquial... ₡ 400.25, al hospital de San Rafael ₡ 229.00 y al Hogar Cristiano ₡ 299.00.

CIRCULADORES

Buen Salario

SE NECESITAN EN "EL SOL"

A un cuarto de hora de Tucurrique se venden 58 manzanas de buena tierra sembradas así: Banano - 6 manzanas - caña - cafe - Tiene trapiche y casa Bu^oen camin - Le pasa el Reventazón.

Se vende a pagos anuales por cuatro años

Logre Ud. la oportuna ahora que uno de los bancos va a abrir cuenta para proteger las siembras. Oficina "EL SOL"

Teléfono 3404

Apartado 879

PIDA usted el REFRESCO marca

La Mejor

Y notará la diferencia en el SABOR, y CALIDAD que la hace ser la pre-

ferida por el PUBLICO

JUAN LUIS CAMPOS

Ud. desea un elegante sueter, una enagueta que no se desplaza ni al lavarla, lo mismo que un gracioso chalequito para completar su indumentaria? Todo esto lo consigue en la fábrica de

TEJIDOS DUBIED

Delfina Ceregatti

DIRECCION:-- Esquina N. de la Merced -- TEL. 3254

Notas Sociales

Viajeros

De la ciudad de Santo Domingo regresó la simpática señorita Dulcelina Mora

Regresó a ese lugar el señor don Roberto Monge.

De Heredia saludamos al señor don Juan Lobo.

También tuvimos el gusto de ver al señor don Alberto Chaverri Alfaro.

Procedente de Alajuela vimos al caballero don Francisco Rimola.

De Puntarenas saludamos al señor don Juan Guido.

De Cartago saludamos al señor profesor don Víctor Lizano.

Don Jorge Maroto procedente de Limón se encuentra en esta capital.

Mañana parte nuestra Misión a El Salvador

En el carro presidencial agregado al tren ordinario del pacífico, saldrá para Puntarenas nuestra misión pedagógica que tomará barco en ese lugar para El Salvador. El señor Jefe de Educación Primaria don Ramón Rodríguez y el señor don Amado Naranjo son los encargados de llevar a nuestra hermana República el fraternal saludo de nuestro magisterio y del gobierno de esta República. Tanto el señor Rodríguez como el señor Naranjo son dos personas de gran valor en nuestros círculos educacionales y es de esperar que la labor de ellos en El Salvador será digna de el aplauso de sus representados. Nosotros deseamos para los distinguidos viajeros muchas felicidades y que vengan gratamente impresionados de nuestra hermana República de El Salvador.

El presidente de la república ofrece preocuparse por la construcción de escuelas en Guápiles

Don José Manuel Solano, jefe político de Guápiles, vino en estos días a la capital en asuntos relacionados al progreso de aquella localidad. En tal virtud, celebró una conferencia con el presidente de la república para tratar con este mandatario el asunto de la construcción de varias escuelas, una de ellas en el centro de Guápiles, donde tanta necesidad hay de un plantel de enseñanza ya que son muchos

los niños que allí deben recibir instrucción.

El presidente de la república prometió al señor Solano interesarse francamente por la construcción de esas escuelas.

También se habló sobre la conveniencia que hay de mejorar el edificio de la escuela de Guácimo como la construcción de otra escuela en Pocora, donde están dando instrucción unos evangelistas, a veces en un local y a veces bajo los árboles.

La empresa del Variedades prepara próximos grandes estrenos cinematográficos europeos y norteamericanos Serán esas super-producciones para estrenar jueves y domingos las mejores películas del año

Están filmadas y próximas a estrenarse en Costa Rica las mejores películas del año. La empresa del Teatro Variedades que como siempre es la que marcha a la cabeza, será la que ofrece al culto público el estreno de esas maravillas del arte mudo, europeas y de los Artistas Unidos.

Entre esos grandes estrenos figuran LA CANCION DEL AMOR; BARRIO LATINO; S. O. S; LA BAILARINA APASIONADA; EL FIN DE SAN PETESBURGO; AMOR ETERNO; LA CIUDAD DE LAS LUCES, DE CHARLES CHAPLIN, etc. etc.

Esos estrenos son para las funciones de los jueves y domingos del Teatro Variedades. Constituirán el acontecimiento del año.

Como se ve corresponde su estreno en la pantalla del Teatro Variedades, se trata de super-producciones europeas y norteamericanas, éstas pertenecientes a Artistas Unidos, la casa maestra.

Oportunamente ofreceremos a los lectores la noticia de cuando se inician esos grandes estrenos. Está también al filmarse un nuevo contrato de películas.

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunicar cualquier evento social de interés al teléfono 3404

SEÑORITA!

Que conozca gramática castellana se necesita en este DIARIO

Las grandes liquidaciones de la casa "New England"

Las más grandes liquidaciones de la estación están ocurriendo en los almacenes de los señores Delcore Aronne & Co., conocidos bajo el nombre popular de "New England", que se ven concurridos diariamente por multitud de personas de todas clases que acuden a surtirse del inmenso material que se ha puesto a la venta en excepcionales condiciones de precios.

La calidad insuperable de los artículos y el volumen de la mer-

cadería que se ha puesto a la venta—que excede de un millón de colones—ha convertido el establecimiento NEW ENGLAND en el lugar de cita de la sociedad costarricense.

Las ventas de ayer excedieron a las de otros días, y a la hora que escribimos estas líneas la casa ha tenido que tomar extra empleados para atender al numeroso público que asiste diariamente a los almacenes.

Conferencias agrícolas

El Jefe del Departamento de Agricultura Escolar, don Abelardo Quesada y el conferencista agrícola don Florentino Lobo andan en Paraíso viendo los trabajos escolares del lugar.

Darán a los maestros y alumnos una conferencia sobre distintos aspectos de la agricultura, y de Paraíso pasarán a otros lugares con el mismo objeto.

La junta de educación de Puntarenas no se reúne

Se nos informa de Puntarenas que los miembros de la junta de educación de aquella ciudad se muestran muy renuentes a concurrir a las sesiones y mientras tanto hay algunos asuntos de importancia que atender y despachar.

Piensen los porteños que va a ocurrir un cisma como el de la municipalidad.

Esta actitud de los miembros de la junta de educación ha dado en pensar que posiblemente renunciarán sus cargos, desde luego que no quieren asistir a dichas sesiones.

Fábrica de Tejidos de Punto

"LA COSTARRICENSE"

50 varas al Norte de la Botica Oriental

Nuestro Baratillo es Permanente

en todos los artículos del ramo;

una visita le convencerá. Pida nuestros vestidos interiores completos para hombre a ₡2.00 y la camiseta económica en colores a ₡0.80

VENTAS AL DETALLE Y POR MAYOR

TELEFONO 3507 y 4040

APARTADO 1333

Con buena garantía hipotecaria

En San Antonio de Belén y en San Vicente de Moravia cantón de San José

Se solicita dinero por valor de ₡ 15.000 y ₡ 6.000 respectivamente. Oficinas "EL SOL"

Teléfono 3404

Apartado 879

UN CORAZON CONTENTO ES UN FESTIN CONTINUO

Tome Ud. la LECHE ACIDOFILA IDEAL

Para conservar la salud, y, no dejará de estar alegre

Unicamente: FARMACIA AMERICANA Y NUEVA BOTICA DEL CARMEN

Horacio Acosta García

Tenemos toda clase de repuestos para las máquinas
VESTA
aunque no los necesite
CICLO CLUB

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en
EL SOL.

Nuevos miembros de una junta

La secretaría de fomento nombrado a los señores José María Cordero Rojas y Jesús Alpizar Castro, miembros de la junta de cañería de Concepción de San Mateo, en reemplazo de los se-

ñores Apolinar Cabezas Brenes y Ramón Araya Barquero. Dichos miembros se juramentarán próximamente ante la autoridad de San Mateo.

Sección Deportiva (A cargo de Pugilista)

EL BOXEO

El mas viril de los deportes

Mucho se ha escrito en contra de este deporte a quien los ineptos han dado en llamar el ejercicio de los brutos, por no tener ellos quizás esa fuerza que condenan y que no obstante entusiasma y electriza a las masas que ya siempre ha sido la fuerza la que domine en todas las edades—ninguno de los dioses griegos fue mas popular que Hércules—quien fué el símbolo de la fuerza, y que diremos de Sansón y Ursos personajes humildes pero que llegaron gracias a su fuerza, a ser conciderados como seres sobrenaturales. Cuando la orgullosa Roma dominó con sus legiones al mundo tuvo siempre el cuidado de brisear en sus soldados a aquellos mas fuertes y arrojados pues solo así darían al pueblo una idea mas clara del poderío de Roma.

Veinte siglos han transcurrido desde aquel entonces y siempre vemos triunfar al mas fuerte. Solo que a las juntas de caballeros con lanza en riestre y cabalgando en briozas corceles se han sustituido hoy día por las justas del cuadrilátero de lona en donde los hombres han trocado la lanza por los guantes y donde como hace 2,000 siguen siempre triunfando los mas fuertes.

Pero no se piense que el Box se reduce solo a dar y a recibir trompadas. Tiene como todo en la vida, su ciencias toda vez que en él se ha logrado hermanar la inteligencia con la fuerza.

El boxeador técnico tiene forzosamente que saber nociones de fisiología ya que únicamente conociendo el delicado manejo de nuestro organismo podrá asestar sus golpes en los sitios mas vulnerables del cuerpo. Necesita tambien tener un conocimiento completo dal valor alimenticio de las comidas: el boxeador que se halla en trainin debe evitar todas las bebidas estimulantes, las grasas, los azúcares. En cambio con régimen a base de proteína con alimentos ricos en hierro y en fósforo darán un magnífico resultado pues se dará al músculo mayor resistencia sin aumentar en peso. Luego viene el verdadero martirio del boxeador: ejercicios diarios de resistencia, bien puede ser carrera al trote, natación pero el mas corriente es hincar la suiza a la comba como lo llaman algunos. Dempsey Corbert, Carpentier, preferían siempre la suiza a cualquier otro de los ejercicios de resistencia. La suiza tiene tres grandes ventajas: ejercita fuertemente los brazos, los pulmones y las piernas y que mas puede querer un boxeador si sabe que no le pueden fallar ninguna de estas tres cosas.

Despues de los ejercicios de resistencia vienen los de rapidez y seguridad en el punch; para esto no hay como el *punching ball* que además de ejercitar el puño dándole rapidez y seguridad ejercita tambien la vista que es de los sentidos el que mayor papel juega en el ring. Esto en cuanto se refiera a la vida ordinaria del boxeador; veamos ahora en la vida moral cuanto es necesario para ser un buen boxeador: prescindir en absoluto del fumado y de las bebidas alcohólicas, regularidad completa en las horas de dormir y por último abstinencia completa de amores ilícitos es decir de aquellos que se obtienen a cambio de dinero.

Ojalá que todos esos que combaten el boxeo pudieran tener una moralidad como ésta, posiblemente ninguno de ellos lanzaría entonces la primera piedra como en la parábola de Cristo.

Cuando llegará el día en que todos nuestros jóvenes practiquen el boxeo y entonces veríamos como una consecuencia lógica que nuestra raza se haría mas sana y mas fuerte y lo mejor de todo: que la moralidad de nuestras juventudes iría en aumento y por encima de todo, la patria tendría entonces verdaderos hombre y no pusilamines y mediocres como son la mayoría de nuestros hombres.

DE NARANJO

TORCAZ

(Para mi hija Minerva Valverde Cortés)

Aquella avecita parecía estar enferma, su canto monótono y triste era como un remedio fúnebre que, cual un lamento dejaba oír desde el vetusto techo en que se posaba en aquella casucha sola y abandonada, que el tiempo había convertido en ruinas!...

La torcaz sentía alguna pena honda que le embargaba su alma tímida e inofensiva, quizá era canto de dolor, quizá un llanto, quizá un lamento lleno de tristeza... pero la avecita batía sus plomisas alas con deseos de remontar su vuelo, pero el peso de su pena aplomaba su energía!

Varias veces contemplé a la mustia ave erguir su ceniciento cuello para meditar cautiva y otras tantas la vi ocultar su cabecita diminuta bajo el ala como para ocultar su dolor y su angustia que oprimía su pecho!

Pobre ave enigmática y misteriosa, te llaman los aldeanos timoratos "Gallinita de la Virgen", suponen que tu visita a los aleros y tejados que los traes, por eso te espantan con temores y zozobras cuando llegas. ¡Oh tortolita errante y gemebunda que tienes canto o arrullo de Plegaria!...

Ave meditativa y de plumaje tosco eres, tu guzla tiene un fúnebre lamento; tiene tu garganta música de tumba a veces y verso de ciprés marchito otras tantas; cantas siempre con la pena amarga que embarga y te aflige tu vivir!...

Por una coincidencia del destino, te encaminas casi siempre a las casas enlutadas donde lloran la partida de algún fragmento del Hogar o la Parca se avecina con gravedad adusta; hay la creencia bien fundada que

eres ave del presagio triste o que predices con tu acerbo canto el ocaso de una vida!

Arcánica mensajera de ultratumba te llaman los supersticiosos y tu presencia engendra el miedo de una víctima más, que te llevas con tu lloro; yo te quiero avecita bondadosa por que como yo, amas la tristeza, amas la soledad, de las ruinas, amas la lobreguez y ocultas siempre tu pena, a la humanidad y a los hombres!...

Por eso tortolita te vistes de plomiso traje para guarecerte entre las hojas secas de caducos árboles viejos que resguardan tu inocencia, por eso vives solitaria y fabricas tu nido en aleros y tejados, donde incubas amorosa tus polluelos, que pertenecen al linaje insigne del silencio!...

Cuando en las mañanas y tardes hieres las ondas con tu canto, hay cierta pesadumbre de dolor en el ambiente y en el espacio, como una onda contaminación de tristezas infinitas... Umun... jutu... juu;... umun... jutu... juu... es la armonía de este lenguaje rotundo!...

Cuando te poses en el pajizo techo de mi palenque, canta tortolita para que mis hijos sepan desde niños amar la tristeza, esa heroína interna que llevamos en el alma y que nos acompaña siempre en el camino largo y penoso de la Vida!...

V. M. VALVERDE O.

La motocicleta para los malos caminos
HARLEY-DAVISON
Pida catálogo y precios
CICLO CLUB

ASOCIACION DE CAFETALEROS

De conformidad con las bases recomendadas por el Comité provicional, se invita a todos los productores de café a una reunión que tendrá lugar el 15 del corriente a las 2 p. m. en la Secretaría de Fomento para establecer oficialmente la Asociación Nacional de Cafetaleros

San José, 9 de Agosto de 1929.

ROMANO ORLICH
Subsecretario de Fomento.

Dentro de pocos días habrá agua en Aranjuez

La gobernación de esta provincia ha dado órdenes terminantes a los empleados municipales, para que activen la limpieza de los tanques y la reparación en ciertos tudos madres, des-

perfectos que han tenido, a lo población de Aranjuez, sin agua por varios días.

Esos empleados están trabajando fuerte para acatar las disposiciones del señor gobernador.

Tenemos una línea completa

DE

BARNICES

DE

SHERWIN WILLIAMS

BARNIZ COPAL.—El barniz más barato que la Fábrica produce; pero la etiqueta **Sherwin Williams** en el galón, garantiza el artículo.

Copal Especial.—Hecho de material más seleccionado que el anterior y madurado con más tiempo.

Barniz Superior.—Hecho de una goma menos seleccionada que el usado en el Coach.

No. 1 Coach.—Lo recomendamos para puertas y cielos y para trabajo interior en general.

Excello.—Es el barniz por excelencia para muebles, cuando se requiere un trabajo económico y no se desea pagar el precio de **Rexpar**.

El Excello es la mejor preparación que tiene la casa **Sherwin Williams**, cuando se toma en consideración el precio.

Rexpar.—El mejor barniz que se fabrica a cualquier precio. Resiste la acción del agua y del sol, motivo por el cual se puede usar para trabajos exteriores. Los muebles barnizados con **REXPAR**, no se rayan

Bar Top Finish.—Es inmune a los efectos del alcohol. Recomendado especialmente para superficies que pueden ser dañadas al contacto de productos alcohólicos.

Miguel Macaya & Cía.

SAN JOSE -- COSTA RICA

Hamburg - Amerika Linie

Salidas de LIMON, Costa Rica, para: CRISTOBAL, COLOMBIA, VENEZUELA, CURACAO, TRINIDAD, FRANCIA, INGLATERRA, HOLANDA, HAMBURGO

V. TEUTONIA 7.000 Tons. 23 agosto
M. N. MAGDALENA 14000 Tons. 6 de Stbre,
Guatemala-Tampico-México
V. GALICIA 7000 Tons. 30 de Agosto
V. GRUNEWALD 6000 Tons. 27 de Setiembre

Salidas de CRISTOBAL para:

EUROPA, HAMBURGO directo
6 vapores al mes

LOS ANGELES, SAN FRANCISCO Cal:

4 Vapores al mes

COLOMBIA, PERU, CHILE

4 Vapores al mes

Para informes:

Victor Fabian

San José

Limón

Avisos Económicos

Hotel Victoria

Cuartos inmejorables. En su género lo mejor en San José. Honradez, higiene y esmero es el lema de este hotel. Comidas a la carta bajo la confección del cocinero italiano Angelo Albini. 125 varas al norte del Mercado, Paso de la Vaca. Proprietarios administradores: Ruiz y Pérez.

Victoria Hotel

Select rooms. The best in San José. Honesty, hygienic service and Attention are the motto of this hotel. Meals at the order under the Direction of the Italian chef de cuisine Angelo Albini. 125 yards North of the Market. Paso de la Vaca. Proprietors and administrators: Ruiz and Pérez.

Garage Arango

Ezequías Vargas R.—Tiene el gusto de ofrecerle garage donde guardar su carro y toda clase de reparación mecánica en el ramo de camiones y automóviles, ya sea en mi taller o en la calle, atiando a cualquier llamada. Teléfono 2357. 50 varas al sur de la botica Mariano Jiménez.

Vermicida Infantil

Remedio heróico y del todo inofensivo para los niños.—Infalible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales.—Único Depósito SABORIO Hnos. San José.—Teléfono-2370 Apartado 192. Y de venta en todas las boticas del país.

Cajas de Hierro

Las afamadas Cajas de Hierro en las que después de un incendio se encuentra intacta en ellas, la importante documentación, los vende a pagos don Rómulo Artavia. 75 varas al norte de la botica El Cometa.

Taller de reparaciones de auto-motores de A. Sanarrusia

Frente del costado Sur del Teatro Nacional.—Teléfono 2488.—Garantizamos el trabajo profesional y la puntualidad.

Lia de Montero

Profesora y traductora de Inglés y Castellano, con práctica en el Colegio Berlich de los EE. UU. y veinte años preparando a los estudiantes aplazados del Liceo y demás colegios nacionales. Apartado 1208. Habitación: lado Norte Pulpería del Río de la Plata.

Lia de Montero.—Spanish and English translator and teacher of both languages, 20 years of practice.

P. O. Box 1208.

Residence next to Pulpería "Río de la Plata"

Vendo un lote

de inyecciones o vacuna contra la gonorrea, Neo-Dmégon, último descubrimiento francés.—Carlos Fonseca O.—Cantiguo al Granero la Constructora.

Se perfora

Se cose y vendo sellos usados de la Rep. de Nic.—Olga de Fonseca O.—Contiguo al Granero la Constructora.

Jardinería «El Porvenir»

Antiguamente de Braghioli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitencia. San José, Costa Rica.

Ricardo Melgar A.

Mecánico, ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias. Especialidad en máquinas tipográficas. Recibe órdenes en el taller mecánico de Joseph Daly.—Teléfono:

ANTIGUA PENSION ITALIANA

Cuartos inmejorables, honradez, higiene y esmero es el lema de este HOTEL. Los Domingos comidas conciertos.

MADERAS

La rica variedad que ofrecen la serie de maderas que producen los bosques nacionales, especialmente las del Pacífico, necesita de expertos para clasificarlas, necesita de conocimientos para agruparlas, necesita de experiencia para elegirla, porque la variedad es tan extensa que no es posible comprenderla en unas pocas lecciones.

Bosques tropicales de una frondosidad asombrosa ofrecen esta abundante cosecha de árboles de todas clases, que la mano del hombre viene a seleccionar para dedicarlos a usos diferentes.

Aquella madera fina, jaspeada, dura, consistente, coloreada, en magníficos colores, sin poros, es caoba y sirve para la fabricación de muebles exquisitos. Los

Europeos y los americanos se vuelven locos por una pieza, por una chapa del famoso mahogany, nombre que tiene en el mercado extranjero. Después viene el desfile de todas las clases de maderas del Pacífico para construcciones caras y para construcciones baratas.

El señor Mariano Struck, leader de esta industria tiene las maderas que corta de los bosques que tiene en la región del Pacífico. Con devoción propia del experto las selecciona, las agrupa y las tiene en venta a precios excepcionales, porque las extrae de sus propios bosques en primer lugar, y porque sus cortes y sus aserraderos son inmensos y le permiten ofrecer maderas a precios razonables.

le varó su carro?

Acuda inmediatamente al Taller de reparaciones de auto-motores, «LOS ANGELES» de Leitón y Co., contiguo al Teatro Moderno. LOS HECHOS HABLAN. Visítenos y se convencerá, que usted será mi cliente.

Zapatería «El Estilo»

De Luis Esquivel López. 100 varas al Sur del Teatro América. Ofrece a su numerosa clientela y al público en general para niños, señoritas y caballeros. Puntualidad, arte y esmero son nuestros lemas.

Te Paraguay de San Bartolomé

Poderoso reconstituyente sexual. El único que sin causar perjuicios hace restaurar las fuerzas perdidas.

Agencia exclusiva para Costa Rica: BOTICA INTERNACIONAL, GORDIANO RODRIGUEZ G.—Teléfono 3440.—Apartado 68.

Además surtido permanente de drogas y medicinas frescas para el mejor despacho de recetas.

¡Muebles!, ¡Muebles! y más ¡Muebles!

El Almacén de Muebles más surtido en Costa Rica; casa de dos pisos llenos de muebles, usted puede adquirirlos por el precio que ofrezca.

Se compran y venden propiedades. Fernando Asch & Co., 125 varas al Este del Teatro América, Av. Central. Teléfono 2004, Apartado 904.

Compramos: Créditos litigiosos, derechos hereditarios, hacemos mortuales, denuncias, levantamos títulos supletorios.—Apartado No. 453

Lotes—céntricos en San Isidro de Coronado vende el Dr. MAX FISCHER. Dirección: parte norte del edificio de Correos.

Al público.—Servicio de Abogacía y Notariado de Horacio Alvarado y Francisco Calderón.—50 varas al Sur Imp. Alsina.

BILLAR! UNO DE LOS MEJORES en el país; mil colones. Costó 5.000 con 15 bolas. Informes en esta Administración.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rotulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulpería "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

Anúnciese en EL SOL

Plan para el sorteo del 18 de Agosto de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1-00 el vigésimo

Valor en premios: 50,400.00 colones	
1 premio mayor de ₡ 20.000	20.000.00
1 " " " 2.000	4.000.00
1 " " " 1.000	1.000.00
3 " " " 500	1.500.00
31 " " " 200	6.200.00
12 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 200.00 cada una....	2.000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 100.00 cada una....	1.000.00
39 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 100.00 cada una]	2.900.00
360 terminaciones a la última cifra del primer premio de ₡ 300.00 cada una	10.800.00
456 premios	Valor..... ₡ 50.400.00

Algo bueno

El polvo Pyorrhocide además de las otras superiores cualidades q' posee es esterilizado. Los dentíficos generalmente no son esterilizados. Y por esa razón existe el peligro de la infección al usarse con lesiones en la cavidad bucal. Tanto los envases del polvo Pyorrhocide como cada ingrediente que se usa en su preparación

son sometidos a un procedimiento de vapor, en un aparato que se denomina *autoclavator* diges, a una temperatura de 1 grados centígrados antes de ponerse a la venta. Esa esterilización es una garantía contra los micro-organismos que pueden introducirse en la boca al usar el cepillo de dientes.

A los Zapateros

Arturo Gómez Mejía
Fabricante de hormas para calzado

Espera sus Ordenes
Pato Cojo 45 varas al Este
San José, Costa Rica

Bert Colima venció a Hilario Martínez

México 13?—El boxeador mexicano Bert Colima venció a al boxeador Español Hilario Martínez, en un combate que a diez rounds sostuvieron en la plaza de toros "Al Toreo" la tarde de hoy. En toda la pelea se demostró que la experiencia de Colima lo mantuvo superior a su contrario José Manuel Puig Causaranca Jefe del departamento central del distrito federal, regresa a esta ciudad el 20 del actual para hacerse cargo de su puesto. Actualmente se encuentra en Los Angeles.

México 13.—La Sria, de la cámara de Serradores recibió la aprobación de catorce legislaturas locales a las reformas constitucionales de los artículos 73—123 relacionados con la expedición del Código federal del trabajo.

México 13.—El departamento de aeronáutica militar de la Secretaría de Gue-

rra y Marina, obsequió hoy con un banquete en el restaurant pultepec al aviador Guatemalteco Coronel Miguel García Granados, quien se encuentra aquí en gira de buena voluntad.

México 13.—Llegó el ingeniero Pascual Ortiz Rubio, candidato del partido Nacional revolucionaria a la presidencia de la República, en gira por los estados del centro y de la frontera norte, acompañan al Ingeniero Ortiz Rubio los señores: Ingeniero Luis León, General Manuel Pérez Treoño, diputado Manuel Riva, Melchor Ortega y Pecho Palazuelos, miembros prominentes del mismo partido nacional revolucionario.

Si su bicicleta no tiene neumáticos "REX FOX" no tiene lo mejor !! Cámbielos hoy mismo !! CICLO CLUB



El que es dueño de sus nervios dispone de claridad de juicio.

imponiéndose siempre a los demás y dominando la situación tanto en el desempeño de su profesión como en la tertulia y en el juego. A él nunca podrá nadie ni nada seducirle ni cogérle desprevenido, como tampoco logrará nunca la loca pasión por el juego conducirlo más allá de los límites que se habrá fijado. Este dominio sobre los nervios excitados y la seguridad de conservar la calma y serenidad nos los ofrece el tan inocuo como eficaz

sedante de los nervios

BROMURAL «KNOLL»

de la firma Knoll A.—G. de Ludwigshafen del Rhin (Alemania). Es un producto conocido en todos los países y prescrito a diario por miles de médicos contra la excitabilidad, temblor nervioso, abuso de trabajo, laxitud mental, ataques de vértigo, lucha para conciliar el sueño, insomnio etc.— Hállase de venta en todas las farmacias de alguna importancia en tubitos de vidrio de 10 y de 20 tabletas.

Medias Ruby Ring

Verdad que el nombre es muy armonioso? Ruby Ring sienta admirablemente las piernas modelándoles y dándoles cirto aspecto que coopera a realizar su bellas formas.

Una media es una pieza de distinción en el illetto de

la mujer, y si esa pieza está bien elegida fácilmente puede adivinarse el buen gusto de la persona que la selecciona.

Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es un símbolo de distinción en las piernas de la mujer.

Pregoneros

BUEN SUELDO

SE NECESITAN EN "EL SOL"

Hombre muerto de un balazo

TRATABA DE HUIR CON LA MUJER DE OTRO Y ESTA TRAICION LE COSTO LA VIDA

No hay que fiar de la amistad de nadie, dice un refrán y esto mismo aconteció a un jornalero vecinado en la región de Zapotal, cerca de Cariblanco en San Carlos.

La confianza que tuvo en su amigo, a quien dió albergue, fue el principio de una tragedia que se fue desarrollando poco a poco en la tranquilidad del campo y en la paz aparente del rancho en que vivía con su mujer, una simpática morena de buenas formas y de ardor juvenil.

La pareja en su rancho.

En Zapotal, desde hacía algún tiempo se habían ubicado Lorenzo Arias y su

compañera Matilde Alfaro de treinta años de edad y bastante agraciada.

Hicieron su rancho y allí vivían tranquilos trabajando y queriéndose sin que por mucho tiempo sucediera ningún acontecimiento que turbara la paz de aquella vivienda rústica.

Arias se dirigía todos los días a una finca pastante lejana donde trabajaba como jornalero regresando al atardecer.

La llegada de un amigo

Pero, como no todo es tranquilidad y bienestar en esta vida, he aquí que una mañana se presenta al rancho Faustino Carvajal amigo de Arias y que quien

andaba en busca de trabajo por aquellos lugares. Como le contara que no tenía donde albergarse ni que comer, el otro, cumpliendo con un deber de compañerismo le brindó su rancho y compartió su puchero con él.

Matilde lo atendió con la naturalidad con que las mujeres del campo atienden a un forastero, y bastando con que fuera amigo de su hombre, entró en confianza con él.

Nuevos amores que son principios de tragedia

Con el tiempo Carvajal, que había conseguido trabajo en paraje más cercano que su amigo, logró que Matilde se interesara más

de lo necesario por él, hasta el punto de que esa confianza se trocara en amor.

Ellos se entendían mientras Arias trabajaba y en esa forma mantuvieron relaciones ilícitas por espacio de algunos meses, hasta que éste comprendió que su compañera se tornaba esquiva con él, lo que le hizo entrar en cuidado.

La traición

Un día pudo darse cuenta de la realidad de las cosas. Sin embargo nada dijo y se fue al trabajo. Pero más tarde tomó su resolución definitiva como era la de hacer que su amigo Arias abandonara su rancho para evitar el trastorno en su vida tran-

quila, trastornó ese que ya se iba metiendo de una manera alarmante.

La huida y la persecución

Hace unos ocho días, regresó Arias mas temprano de lo acostumbrado a su casa y cual no fue su sorpresa al ver que su mujer había huido. Sospechando que se trataba de algo relacionado con Carvajal, descolgó su escopeta y se encaminó en persecución de los fugitivos.

No hacía tres cuartos de hora que caminaba en dirección a San Carlos, cuando logró divisarlos. Sin que se dieran cuenta les dió alcance para vengar la traición.

La muerte de Carbajal

Encontrándose cerca de los fugitivos, Arias apuntó con su escopeta haciendo un disparo a Carbajal, logrando herirle en el corazón, con lo que lo dejó muerto al instante.

La mujer, al oír el disparo y ver caer a su nuevo amante, quedó sorprendida, no sabiendo que hacer en los primeros instantes.

Arias se le acercó y le dijo que regresara al rancho, donde, después de darle un fuerte golpe con la culata de la escopeta, la dejó abandonada, en la creencia de que había quedado sin vida.

No era posible...

Viene de la pág. 1ª del artículo primero y en lo que justicia el Lic. Cortés estuvo muy de acuerdo.

La cámara de diputados aprobó tal iniciativa y, en consecuencia, la forma justa en que ha quedado tal artículo es la de que el comercio de la república queda pagando lo que actualmente se paga en concepto de pa-

tente doble, quedando además el comercio salvaguardado de posibles aumentos de esa patente. Esa salvaguarda consiste en que el congreso dejó definitivamente aprobado que, aún cuando las patentes municipales sean aumentadas, la patente doáble será siempre la misma que en la actualidad.

EL BENEFICIO DE PAQUITA RODOREDA

Paquita Rodoreda la espiritual artista y primera tiple cantante de la gran compañía de operetas "Maresca", la que con su gracia y su belleza ha sabido cautivar al público capitalino, celebra esta noche en el teatro América su función de beneficio, llevándose a escena la opereta en tres actos "La casta Susana" en la que la genial cantante lleva el rol de Susana.

Tratándose de la bella Paquita, que desde un principio supo impresionar muy gratamente a los millares de admiradores porque ella es bella y gentil como una princesita de ensueño, el teatro

América se verá esta noche invadido por numeroso y selecto público. Será una noche de gala y de esplendor en la que Paquita lucirá todos sus atractivos y todo su arte para cosechar más aplausos y sobre todo más admiradores.

Para la función de beneficio de Paquita Rodoreda existe tanto entusiasmo en el público que es muy probable que el espacioso teatro América sea insuficiente para dar cabida a todas las personas que desean rendir un nuevo tributo de simpatía y cariño a la bella artista que ha sabido ganar muchos triunfos y muchos corazones.

Palpitaciones políticas del día

SE COMENSARA A FORMULAR LAS DIRECTIVAS DE LAS DIFERENTES AGRUPACIONES POLITICAS

El decreto expedido por el Poder Ejecutivo y no por el Congreso como lo dijimos equivocadamente ayer, convocando a elecciones para diputados, ha despertado cierta actividad entre los dirigentes de los diversos partidos políticos.

Las diferentes agrupaciones procederán a la formación de sus respectivas directivas conforme lo prescribe la ley electoral. Esas directivas irán publicándose dentro del término que la misma ley señala.

La agrupación unión provincial está ya preparando su

directiva de toda la provincia.

Hay expectación entre el elemento echandista por conocer la decisión del Lic. don Alberto Echandi respecto de la carta que la diputación echandista le envió devolviéndole el poder que había recibido cuando se hizo la coalición con los republicanos históricos.

El Lic. Echandi aun no ha manifestado nada sobre este particular y en corrillos políticos se hacen muchos comentarios acerca de esta cuestión.

BENEFICIO
de la Primera Tiple Cantante
PAQUITA RODOREDA

TEATRO AMERICA
MARTES 13 DE AGOSTO---A las 8.30 en punto
Gran Compañía de operetas
MARESCA
La opereta en tres actos
CASTA SUSANA
y Gran Acto de Concierto

Por las primeras partes de la Compañía quienes prestan gentilmente su concurso en homenaje a la Beneficiada

- 1---ROMANZAS por el primer Tenor Arturo González
- 2---MONOLOGOS por el primer tenor cómico Pedro Ureta
- 3---ROMANZAS por la Beneficiada Paquita Rodoreda
- 4---FADO por Carmen Martínez y Renato Maresca
- 5---¡POBRE PAYASO! monólogo dramático del laureado poeta chileno Daniel de la Vega, recitado por el primer actor Enrique Barrenechea
- 6---ROMANZAS por el primer barítono Vicente Abbate
- 7---RECITAL por el concertino Ricardo Fabregat

Suscríbase a EL SOL

VARIEDADES TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY - MARTES 13 DE AGOSTO - HOY

A LAS 7.--El éxito cómico del día
IDEAS LUMINOSAS
con PAT y PATACHON
ENTRADA..... 50 céntimos

A LAS 8.30.--Grandioso éxito de ARTISTAS UNIDOS
LA TIRANA
con gran reparto de estrellas
ENTRADA..... 50 céntimos

Ya se acercan, en estos días
EL BARRIO LATINO
EL FIN DE SAN PETERSBURG
LA BAILARINA APASIONADA
LA CANCION DEL AMOR
AMOR ETERNO
Todos coloso de la cinematografía.

Pronto: Ya se acercan las grandes producciones cinematográficas del nuevo contrato
RADIO PINTURAS «R. K. O.»

El manifiesto de Luz y Lealtad

Ya fue llevado a la imprenta, para ser impreso en hojas volantes, el manifiesto que la sociedad Luz y Lealtad—que se prestigia cada día más recibiendo en su seno elementos de gran capacidad moral e intel-

lectual—lanza al país. Nos dicen que dicho manifiesto es una pieza muy moderada, escrita admirablemente, pero llena de sugerencias que, a no dudarlo, llamará la atención de los costarricenses.

El pergamino de Noé Solano para el Capitán Veitez

El bellissimo pergamino, que el artista Noé Solano hizo, por encargo de la sociedad Luz y Lealtad, para ser entregado al capitán mexicano Alberto Veitez, le será entregado al aviador en la sede de la Legación de México, el jueves próximo a las tres y media de la tarde.

Una comisión de Luz y Lealtad lo pondrá en manos del valiente, que abandona Costa Rica, donde tanta simpatía a despertado, el viernes 16, con rumbo a Panamá.

La fiestecita resultará muy lucida a no dudarlo.

El libro del doctor Carlos Merz

La Secretaría de Hacienda y Comercio está editando, por su cuenta, un libro del conocido financista alemán doctor Carlos Merz.

El doctor Merz ha publicado algunos artículos en la prensa del país, acerca del estado actual de nuestras fi-

nanzas llamando la atención de los entendidos por la forma precisa, clara con que ha tratado el problema. El libro en cuestión en un estudio detalladísimo de las finanzas en Costa Rica. Próximamente la Secretaría de Hacienda lo distribuirá.

Se habla de la reorganización en una secretaría de estado

A una persona que está bien enterada, o al menos parece estarlo, hemos oído decir que se ha pensado en la reorganización del personal de una de las secretarías de estado.

Aun más, según esa misma persona, donde se trata

de llevar a cabo tal reorganización es en la secretaría de gobernación. Qué será lo que ha ocurrido allí?

Porque de ser cierta tal noticia, tal reorganización se debería a causas bastante serias.

PREGONEROS

Se necesitan en EL SOL

BUEN SUELDO